
Q１ なぜ、７校もの夜間

定時制高校が廃校
になるのですか？

昨年10月の教育委員会におい

て、立川高校、小山台高校にとどまらず、

桜町高校、大山高校、北豊島工科高校、蔵

前工科高校、葛飾商業高校の夜間定時制の

生徒募集停止を決めました。「小規模化し

た夜間定時制は教育効果が十分に得られな

い」という理由に批判が高まっています。

Q２ 小規模な学校は教育効果が

ないって、ほんとですか？

夜間定時制高校では、小規模・少人数で

じっくりと人間関係をはぐくみながら授業

を進めています。部活や行事も夜間定時制

の特徴を生かしながら実施していま

す。小規模だから教育効果がない

というのは学校現場を知らない人

たちの難癖にすぎません。その一

方で、生徒数が140人もいる大規模

な立川高校定時制を廃校にするのです

から、そもそも言っていることが矛盾して

います。

Q３ 勤労青少年の学び

の場ではなくなったと言わ
れていますが。

都教委は勤労青少年の割合が

約３％となったと言っていますが、アルバ

イトやパートをしている生徒を勤労青少年

に数えていません。非正規で働いている生

徒は多くいます。

Q４ 夜間定時制高校の良さって

何ですか。

ＮＨＫのテレビドラマ「宙わたる

教室」でも描かれているように、

①少人数学級、②異年齢の生徒た

ちとの学びあい、③先生と生徒の

距離の近さ、④先生も生徒も一人ひ

とりと向き合える余裕などが大きな特徴で

す。都立の夜間定時制では、無償で給食が

食べられるのもうれしいことです。

Q５ 夜間定時制を廃校にしても、

チャレンジスクールや昼夜間定
時制が受け皿になると言っていますが。

例えば、チャレンジスクー

ルの立川綠高校は不登校経験

者を主に受け入れる学校であ

り、昼夜間定時制の砂川高校の

３部（夜間部）の授業は14時25分

に始まります。チャレンジスクールや昼夜

間定時制の３部は、夜間定時制の代替、受

け皿にはなりません。夜間定時制は、不登

校経験者だけでなく、高校中退者、外国に

ルーツを持つ生徒､夜間中学の卒業生、若

い時に学ぶ機会を逸した人など、多様な生

徒を受け入れています。

Q６ ９年前に立川高校と小山台高

校の夜間定時制は廃校が決ま
ったのに、なぜ生徒募集が続いてき

たのですか？

都教委は2016年10月に両校の夜間

定時制の廃校を決めました。しかし

映画監督の山田洋次さんら学者・文

化人125人の共同声明や、毎年１～２

万筆の署名の提出など、存続を求める声が

広がり、生徒募集が続いてきました。昨年

の署名は22，823筆になりました。一人ひ

とりの署名が私たちの声となって都教委に

届けられています。

夜間定時制は高校に行きたい、学びた
いと思う方を幅広く受け入れていま
す。少人数で学べる夜間定時制高校に
トライしてみませんか。

ＨＰを立ち上げました


